

# HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS  
pago anticipado

Año VI-Núm. 1.505

Sábado 2 de Abril de 1910

MAYOR, 36: PISOS 2.º Y 3.º

SUSCRIPCION  
pago adelantado

## Agua de Solares

Especialmente indicada en los O. T. TARROS INTESTINALES, NEURAS-  
TENIA GASTROICA E HIPEROLOIDIA.

De uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata  
al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1905.

Do venta en farmacias y droguerías.

Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

## Rectificación

En nuestro artículo de fondo del 31 de Marzo titulado «La dinastía Moreu», existen párrafos que pudieran mortificar á D. Emilio Díaz Moreu, comandante que fué del «Colón», y cumplenos hacer manifiesto que dicho señor es un caballero tanto militar como civilmente considerado y que rectificamos con gusto, porque fueron conceptos emitidos por quien desconocía en absoluto la especie.

Tenga siempre presente el Sr. Díaz Moreu, padre, que en esta casa se le podrá hacer la campaña política con arreglo al criterio que sustentamos, pero nuncas en las columnas de *HERALDO* habrá conceptos que puedan dañar su prestigio, honorabilidad y caballerosidad.

Igualmente hacemos constar que á su señor hijo D. Emilio (y no D. Emilio como equivocadamente le designamos) se le tiene por un perfecto caballero y dignísimo oficial del Ejército.

Hacemos públicas estas manifestaciones, antes de que pudieran ser dichos señores que tratámos de dejar en lo más mínimo su aislada caballerosidad.

Hemos dicho y repetido por milenésima vez, que la personalidad de los señores Moreu merece todos nuestros respetos; tenemos interés en justificarlo así, para demostrar á los que por casualidad dudaron de que nuestra campaña no es esencialmente política, cuán equivocados están.

En el orden personal los Sres. Moreu padre y hijo merecen todos nuestros respetos; no tenemos por qué penetrar en su vida privada, santuario sagrado, ni que concedemos todos nuestros respetos, proceder nobilísimo si nuestro, que nos dignifica y ensalte ante la opinión.

Es campaña política la nuestra, campaña patriótica, mejor dicho, porque ella es el general sentir de la opinión, del pueblo á quien en buena parte representamos.

Y como la opinión general, el soberano pueblo protesta y rechaza la imposición del Sr. Díaz Moreu, hijo, para candidato á diputado á Cortes por esta circunscripción; como las personas sensatas protestan de los manejos políticos que realiza el Sr. Moreu, padre, en provecho propio y el de su hijo, pretendiendo colocharlo en un lugar que su categoría, sus méritos políticos no merecen, nosotros hemos de sustentar la misma actitud y las mismas tendencias de esa opinión, porque las consideramos perfectamente ajustadas á la razón y al sentido común.

Medrados nos veríamos los alicantinos con la representación en Cortes del señor Moreu, hijo. La representación de un pueblo en manos de quien por fuerza de su inexperiencia, por falta absoluta de conocimiento en los asuntos político-administrativos, no habrá de recabar jamás el más insignificante beneficio para su distrito, ni jamás dejaría oír su voz en la Cámara popular para defender los intereses de esta circunscripción.

El resultado de la gestión del Sr. Moreu, hijo, representando á Alicante en las Cortes, constituiría el más horrible de los desastres, sería la repetición corregida y aumentada de la representación del partido canalejista que aquí ostenta el Sr. Moreu, padre.

No tenemos que repetirlo; del dominio público es el Sr. Moreu no sabe lo que que se lleva entre manos, la dirección del partido en sus manos es la dia-

lación del canalejismo alicantino, la discordia y el desorden. A su inaptitud, á su torpeza, á su egoísmo y á su ambición únicas y exclusiva de imponer á todo trascasa la candidatura de su hijo por esta circunscripción, obedece el disgusto, el malestar que reina entre los canalejistas, que se oponen resueltamente á que al joven Moreu se le designe para dicho cargo. El Sr. Moreu ha tenido la habilidad de dividir al partido que dirige y captarse además las simpatías de propios y extraños.

Por eso al decir nosotros en nuestro artículo del jueves titulado «La dinastía Moreu» que éstos se aprovechan de los beneficios y de las mercedes que el Sr. Canalejas otorga á esta capital y provincia, tratan de crearse su feudo, de instituirse en reyes absolutos para que sus plantas vayan á lamer como dogos los alicantinos, estamos muy en lo cierto; y no hemos de repetir que no llegarán, porque no puede imperar en los pueblos civilizados el dominio del abuso.

Y como decimos en el artículo «La dinastía Moreu»:

«El jefe, afortunadamente, ha sido desbaratado á tiempo, los manejos han sido adivinados; y los alicantinos que nos sentimos hombres y nos estimamos en mucho nuestra dignidad y nuestro decoro, sabremos agradecer como corresponde los beneficios que el Sr. Canalejas recaba para esta capital; pero nunca transigiremos ni admitiremos dinastías de personajes á los cuales no les concedemos representación ni prestigios suficientes para que nos manejen y nos conduzcan á su antojo como manada de carneros.»

Después de descubierto el intríngulis político no cabe más que los Sres. Moreu vayan con sus manejos á Motril, que allí serán proyechosos y útiles.

## EN FORMACION

En toda España aparecen síntomas de actividad republicana, deseos de organización, ansias de lucha, latidos de vida que acusan la existencia social de un sentido progresivo republicano, que por desgracia no acierta á concretarse en un todo orgánico, correspondiente á la realidad política del Estado español.

Si en la gran masa del republicanismo español no hubiesen predominado los agitadores, cuyos verbalismos excitan las pasiones y los sentimientos en detrimento de la reflexión y de la persuasión, habría sido posible mantener en línea de batalla, con la indispensable disciplina, un número considerable de combatientes republicanos, cuya voluntad se habría fortificado en la lucha constante, satisfecha y estimulada por los éxitos parciales obtenidos y consolidados en sucesivos y reñidos combates electorales.

El agitador es un impaciente, partidario del «todo ó nada», cuya intransigencia es fuente abundante de fracasos y desengaños. Ofrece como recurso, como única arma eficaz para el triunfo, la violencia, la revolución, la protesta riñosa de la exaltación popular, que mientras no haya motivos sobradados que lo justifiquen, engendra contrarias exaltaciones y violencias, con aspectos de maldad y repulsiva guerra civil.

De ahí las sucesivas caídas y depresiones morales del alma republicana repetidas en el espacio de treinta años.

No obstante que existan diversas tendencias republicanas, aun de carácter re-

tantes cuantas veces el suelo de la revolución ha encendido los corazones y ha acalorado la imaginación de la masa, que ha caído inerte y desplomada después de cada desastre.

Y vuela á empezar, prescindiendo de la enseñanza de la experiencia, sin que el pueblo se le haya ocurrido estudiar el por qué se equivocan los agitadores y la oportunidad de rectificar y variar la línea de conducta que fatalmente conduce al fracaso y al desengaño.

Que si el pueblo estudiara todo cuanto le ofrece la experiencia, se encontraría planteado un problema de educación republicana, cuya resolución importaría la variación radical del procedimiento, aplicado á la realidad por el concurso de una voluntad inteligente, constante, infatigable, atenta siempre á la lucha para multiplicar los éxitos sucesivamente, hasta llegar al definitivo, sin flaqueza ni desmayo, y con la debida preparación para el Gobierno de la democracia y de la República.

En estos tiempos, un ejército ineducado para la guerra, aunque sume muchos miles de hombres, infundirá poco temor y ningún respeto. En cambio un ejército con menor número de soldados, bien educados y dispuestos para la guerra, resultará un factor apreciable en todos tiempos y lugares.

En el primer caso, aunque el ejército tenga excelentes directores, le amenazará constantemente el peligro de la derrota. En el segundo, directores discretos y avisados serán bastante para evitar fracasos, con la ventaja de llevar á la victoria en cuanto lo permita el menor deseo del adversario.

El partido republicano ha pactado muchas coaliciones y realizado uniones y fusiones, aclamadas con entusiasmo, todas con el fin supremo de dar una batalla y conseguir el triunfo definitivo. Se dió la batalla, se consiguieron triunfos que no fueron definitivos, pasó el tiempo, menguó el entusiasmo, se inició la desbandada, surgiendo enseguida las protestas contra los directores; total, un esfuerzo más, sumado á otros tantos perdidos e inútiles, y tras el fracaso la desorganización y la indisciplina de las fuerzas republicanas, hasta que otro nuevo agitador logre encenderlas en nuevos entusiasmos.

No es este el camino. Al partido republicano se le ha de decir, que ni la unión de hoy ni la de mañana no le darán el triunfo por medio de una sola batalla. Vencerán los republicanos, en cuanto se dispongan para librarse sucesivas batallas, obteniendo sucesivos triunfos parciales, que repetidos con tenacidad y constancia, conducirán á la victoria y á la instauración de la República, pero todo esto con tiempo, con disciplina y respetándose mucho los propios republicanos.

Y para esto, la existencia de varios partidos republicanos no es un obstáculo. Lo que importa, es que haya educación republicana, disciplina republicana, deseo de trabajar y constancia en el trabajo, entusiasmo reflexivo sin exaltaciones insanas y fugaces.

Si el partido republicano llegara al gobierno, no podría en un mes, ni en un año, ni en cinco años, realizar todos sus ideales generosos. Veríase forzado á sujetar las reformas á la medida del tiempo y de la posibilidad.

Método semejante ha de aplicar el partido republicano en su constante lucha para alcanzar el poder. Luchar siempre, aprovechando todas las ventajas, preconociéndose de dividir al adversario, de sostener y de amparar al correligionario. El fomentador de divisiones, de odios y de rencores dentro de la familia republicana merece ser por todos abrecido y execrado. Este es el auxiliar más feroz de los enemigos de la república.

De ahí las sucesivas caídas y depresiones morales del alma republicana repetidas en el espacio de treinta años.

No obstante que existan diversas tendencias republicanas, aun de carácter re-

gional, para que sea posible una acción común, de lucha, á todos los republicanos. En 1868, los republicanos se organizaron por regiones, por medio de pactos, logrando desarrollar una poderosa acción regional y nacional, tan fecundas, que llevaron ochenta diputados al Congreso, muchos senadores á la Alta Cámara, dominando en las Diputaciones provinciales y Ayuntamientos de mayor importancia.

—Pues soy mi contestación —Te escuchas o me escuchas —He de decirte lo que mil veces te he repetido. Que no me llenas del todo, y que para hacer lo que me pides es necesario que lo piense, que el que piensa —Ya vas entrando en razón, no —A fuerza de verte todos los días predicas sobre las buenas cualidades del que, según tú, es mi pretendiente, se me va haciendo simpático, y hasta voy creyendo que me quiere —Sobre eso no dices. Tengo la certeza, y mira que una madre nunca se equivoca, tengo la certeza, rapto, de que te quiere con toda su alma —La joven se sienta al piano, y la mama hoja una revista de modas.

Una criada anuncia la visita de Pepe Turdesillas, y recibe la orden de pesarle al gabinete en que se encuentran ambas.

—Mira qué oportunamente llega. Comienza á darle esperanzas, y ponle buena cara.

En aquel momento se levanta el portero, y aparece un joven de arraigante figura e irreprochable vestido: Es Pepe.

—¿Se puede pasar, doña Carmen? —Adelante, Pepe, adelante. Ya sabe usted que no es necesario pedir permiso para eso.

—Muchas gracias, doña Carmen: ¿Qué tal está ustel, Consuelito?

—Muy bien: y usted Pepe?

—Vamos viviendo.

—Tome usted asiento y cuéntenos algo.

—Bien mirado es guapo y muy fino, dice para si la joven: —estoy viendo que no me ha fijado nunca en el detenidamente. Si tiene razón mamá, me convierte su esposa. Así como así tengo ganas de casarme para fastidiar á mi prima, que desde que está en nuestra competencia á causa de la muerte de sus padres, siempre me está echando en cara que tengo los veinticinco, y que me voy á quedar soltera por no gustarme ninguno.

Todo esto lo dijo la joven para sí, y satisfecha de su razonamiento se revolvió en el taburete del piano, y con su sonrisa más encantadora se dirigió al galán.

—¿Qué tal anda usted por esos mundos?

—Así, así, Consuelito.

—Ya me han dicho que le viene con una rubia.

—No es cierto!

—Es morena entonces?

—Todo lo puede ser. Y su prima, Sofía, ¿cómo está?

—Muy bien: en su cuarto se pasa casi todo el día. Consuelita diría que está enamorada.

—¿Por qué no puede ser cierto?

—Usted cree...

—Yo creo todo.

Consuelito va á buscar á su prima, gozándose en pensar lo que dirá cuando sepa que piensa casarse y á doña Carmen y al galán quedan solos.

—Doña Carmen —dice Pepe con voz un tanto temblona —estoy, enamorado ciegamente.

—Lo sé, Pepe, lo sé.

—Y debo decírtela que la persona á quien quiero es también un ser muy querido para usted.

—También lo sé, aunque usted lo ha tenido bien callado.

—No me reprimires. Si, es cierto que nadie ha dicho, pero muy bien ha podido conocerse.

—Ya lo creo. Esta mañana ha salido la conversación, y le dije á Consuelo: «Pepe está enamorado ciegamente».

—¿Y ella qué ha dicho?

—Que para eso son los hombres.

—Tiene muchísima razón. No espera yo menos de Consuelito.

—De modo que á usted le correrá prisas la boda.

—Ya sabe usted lo que es querer de veras...

—Lo sé, y por eso consiento en todo,

—De veras?

# Bernad y Comp.<sup>a</sup>

## GRAN BAZAR PRINCESA

Gran establecimiento de Loza, Porcelana, Cristalería, Vajillas, Batería esmaltada de cocina, Cubiertos y objetos de metal blanco, Lampistería y Aparatos para alumbrado eléctrico, Artículos del país y extranjeros, Objetos de fantasía, Juguetes para fonda, restaurantes y cafés.

La casa que más barato vende. — Precios sin competencia. — San Fernando 10 y Princesa, 24

—Sí, señor; y con mucho gusto. Siempre se lo he dicho a ella.

—Pues no me ha dicho nada.

—Olá: ¡cómo se han hablado tan pocas veces!... Pero cállese usted, que ya están aquí las niñas.

En aquel momento entran Consuelito y Sofía. Esta saluda á Pepe, y clava en él una mirada, queriendo averiguar lo que ha pasado.

—¿Qué tal, Pepe?

—¡Oh! muy bien. Soy el hombre más dichoso que existe en el mundo.

—Ahora me toca á mí hablar —dice doña Carmen.—Hija mía: querida Sofía... Pepe acaba de hacerme una petición que otorgo gustosísima y llena de orgullo. Ven acá, Consuelito. Da la mano a quien va á ser tu esposo.

—¡Dofia Carmen! —dice Pepe.— ¡Tíal!... —¿Qué tienen ustedes?

—Ha dicho usted que... que ella... va... á ser...

—Sí, señor; no ha dicho usted que la quería mucho?

—La idolatra.

—No me ha pedido usted su mano?

—Y sólo pidiéndosela.

—Pues no comprendo...

—Tía; es que Pepe me quiere á mí y yo á él. Perdóname si se lo he oido.

—De modo, Pepe, que usted no quiere á Consuelo.

—No, señora. Yo quiero á Sofía.

[Tableau]

Enrique GARCIA

## Politiqueo

Estamos los alicantinos de enhorabuena.

El Sr. Moreu, hijo, no presenta su candidatura por esta circunscripción.

Ha hecho bien el Sr. Canalejas de re-

El Sr. Moreu, hijo, se va á Villajoyosa.

¡Vaya con Dios!

Dice nuestro colega *El Correo*:

«El distinguido médico y conocido propietario D. Francisco Cortés, antiguo conservador retirado de la política activa hace tiempo, por no estar conforme con la marcha poco satisfactoria que seguía nuestro partido, ha salido de su retramiento al saber de un modo cierto que es jefe único de los mauristas en esta circunscripción, el respetable ex-subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros, D. Salvador Canals.

Esta noticia que publicamos, con el mayor gusto, nos la comunica nuestro prestigioso amigo y sacerdote, el vicepresidente de la Cámara de Comercio D. Pedro Llorente, que conferenció ayer con el Sr. Cortés.»

## Instrucción Pública

De resultados del último concurso han sido nombrados en propiedad los maestros siguientes:

D. Francisco Ferrández, de San Felipe de Neri; D. Adrián Agustí, de Vall de Ebo; doña Josefa Mera, de Oriol, doña María Martínez, de Callosa de Segura; D. Faustino Nicolau, de Orcheta; doña Teresa Sansano, de Patiño (Vall de Gallinera); doña Ezequiel Zaragoza, de Molins; doña Elisa Garofa, de Altafarr; don Blas Cortés, de Senija; doña Concepción Alemany, de Alquería de Aznar y D. Vicente S. Bou, de Benejama.

En el Instituto general y técnico de esta ciudad se han recibido los títulos de Bachiller á favor de D. Juan Oeste-

lló y Arques, José Abad y Joaquín Pérez y Gutiérrez, vecinos de esta provincia,

## UNA CRIATURA RAQUÍTICA

resfriándose á cada paso y pasando meses tosiendo era mi hija Julia de 9 años de edad.

**LA EMULSIÓN SCOTT**  
no solo la ha curado  
sino que su salud ahora  
es mejor de lo que había  
sido en su vida.

D. Julio MORÍO, calle Morera 57, Gracia (Barcelona), escribe esto en 2 Febrero 1909.

Una serie de curaciones cual la presente durante 33 años han hecho de

También se ha decretado la apertura del juicio oral de una causa instruida en el Juzgado de Denia, contra Bautista Buhigues, cuyo proceso, saltando las tapas de un corral en una casa de campo de la partida del Toscal, sustrajo seis gallinas y un pollo valorados en 24 pesetas 50 céntimos, y cuyas aves fueron recuperadas.

Los adjuntos que corresponden formar tribunal en los Juzgados Municipales en el presente mes de Noviembre para asistir á los juicios verbales y de faltas, son D. José García Gimarra y D. Alfredo Dagüino Garrigós, los que con arreglo á los aranceles judiciales de la nueva ley municipal, tienen derecho á percibir cada uno de ellos la tercera parte de los honorarios que corresponden al juez en los citados juicios.

**La Emulsión SCOTT**  
la Emulsión modelo

reputación que mantiene á pesar de sus innumerables imitaciones, merced á la pureza de sus ingredientes, procedimiento fiable de elaboración y certeza curativa.

Cuando pidais la de SCOTT, no os permitais aceptar ninguna otra ó

sino dejareis de lograr la curación.

Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

En qué se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todos sus imitaciones? En la legítima se acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.



De Hacienda

La Delegación de Hacienda, cita por medio de edicto á Luis Pedros Femenia,

para que comparezca ante la Junta ad-

ministrativa que ha de tener lugar el

día 15 del actual, á responder de los car-

gos que se le siguen por defraudación

de la renta del alcohol.

**Sucesos y accidentes**

Accidentes del trabajo

Franisco Rebollo, de Alicante.

Casa de Socorro

Guardia para mañana:

Médicos, D. Vicente Seguí y Alvaro Gómez.

Practicante, D. José Mingot.

**Espectáculos**

Sociedad La Fraternidad

Para mañana domingo están anuncia-

dades en esta caña y bonita Sociedad dos

grandes funciones, que el simpático y

notable aficionado alicantino, joven actor Fermín Botella, ha organizado en

beneficio de la viuda é hijos del malo-

grado obrero Francisco Pérez Mira.

Las obras escogidas, y que se han de

poner en escena so : para por la tarde,

«A la guerra», del autor alicantino y

querido amigo nuestro D. Manuel López Rodríguez y «El horar alegre», y para

por la noche «Lanuza ó el justicia de

Aragón» y «Els novios de ma cuñá».

**Sastrería**

El conocido y popular maestro sastrer-

JOAQUÍN ROMERO, cortador que ha

sido de la casa de los Sres. J. Ruiz Her-

## Tribunales

Pasado mañana lunes, por ser día festivo en Valencia y su reino, no hay señalamientos de juicios en esta Audiencia provincial, ni oficinas en las demás dependencias del Estado.

Nuevamente ha sido procesado y abierto el juicio oral de una causa seguida en Orihuela contra José Abad Torres, quien pidió prestada una burra á Francisco Ondoba Noguera para hacer un viaje de la Virgen de la Asunción á aquella ciudad y devolverla después á su dueño, valorada dicha burra en 75 pesetas, y la vendió, aprovechándose de su importe, cuyo animal fué recuperado.

También se ha decretado la apertura del juicio oral de una causa instruida en el Juzgado de Denia, contra Bautista Buhigues, cuyo proceso, saltando las tapas de un corral en una casa de campo de la partida del Toscal, sustrajo seis gallinas y un pollo valorados en 24 pesetas 50 céntimos, y cuyas aves fueron recuperadas.

Los adjuntos que corresponden formar tribunal en los Juzgados Municipales en el presente mes de Noviembre para asistir á los juicios verbales y de faltas, son D. José García Gimarra y D. Alfredo Dagüino Garrigós, los que con arreglo á los aranceles judiciales de la nueva ley municipal, tienen derecho á percibir cada uno de ellos la tercera parte de los honorarios que corresponden al juez en los citados juicios.

**DOLORINA**

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo y la ciática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez 125 pesetas. Pídase en las principales Farmacias y Droguerías.

Depósito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

De la misma se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todos sus imitaciones? En la legítima se acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

Una muestra gratis se será enviada por D. Carlos María, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 centavos para el franqueo.

# Almacenes de 'La Estrella'

Plaza de Castellar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)

PRECIO FIJO

Causas de la Guerra Civil en las que se han hecho capturados

PRECIO FIJO

No necesita el pueblo de Alicante de excitaciones para cumplir con los deberes que impone la gratitud y la admiración y menos necesita ahora de ellos cuando se trata del insigne Altamira, del gran hombre que viene a su amada patria chica, & su hogar de la niñez, trayéndole el saludo de aquellos que en lejanas tierras rinden culto al idioma de Cervantes.

Irás mañana el pueblo en masa a la estación; iremos todos, tributaremos a nuestro hermano el recibimiento que a su virtud, a su bondad y a su saber corresponden.

## El Ateneo

El Ateneo Científico y Literario de esta capital se habrá reunido esta tarde en sesión a las siete, para acordar el recibimiento de D. Rafael Altamira.

## La Cruz Roja

El presidente de la Cruz Roja, en atenta carta, ha enviado al alcalde la cantidad de 25 pesetas para cooperar a la merienda de los asilados de las Casas de Beneficencia, con la que ha de conmemorarse la llegada a esta capital del ilustre hijo de Alicante D. Rafael Altamira Crevea.

## Las conferencias

A las horas que estaban anunciadas se celebraron en el Centro Obrero y en el salón Cine Sport, las conferencias por el reputado juríscrito D. José Guardiola Ortiz sobre Altamira.

Uno y otro local estuvieron atestados de público.

El Sr. Guardiola, con la eraria y facil exposición de ideas que en él es proverbial, hizo detallada historia de quién es Altamira.

Las dos conferencias fueron notabilísimas y merecieron en repetidas ocasiones los aplausos del público.

## Escuela de Comercio

Ayer tarde a las cuatro se reunieron los estudiantes de la Escuela de Comercio en dicho centro para tratar de la llegada del ilustre alicantino Sr. Altamira.

El alumno Sr. Fargas leyó una pequeña biografía del Sr. Altamira, siendo felicitadísimo.

También el alumno Sr. Villar leyó una memoria relieve competencia del Sr. Altamira, siendo muy aplaudido.

Los alumnos allí reunidos acordaron nombrar una comisión compuesta de los compañeros Botella, Picó, Llorente, Juarro, García, Fuster, Fajardo y Munuera.

ra, recaudar fondos entre ellos y regalar un objeto al Sr. Altamira consistente en una pluma de plata y un pergamin pintado por el fotógrafo Santos, y un ramillete de flores para la señora del lustre catedrático de la Universidad de Oviedo.

Actos como estos debieran realizar los alumnos de los centros oficiales con más frecuencia, ya que todo tiende a la reorganización de la enseñanza española.

## Programa

El homenaje a Altamira ha quedado fijado en la forma siguiente:

Primer día.—Llegada de Rafael Altamira en el tren correo, siendo conducido en triunfo desde la estación al Ayuntamiento, donde se verificará solemne recepción, haciendo entrega de los títulos en los que se le nombran «Hijo predilecto de Alicante» y presidente honorario de todos los centros y entidades de la población.

A las nueve de la noche el excelente Ayuntamiento le dará una comida íntima en el salón de sesiones.

## Día segundo

A las doce colocación de la lápida, cambiando el nombre de calle de la Princesa por el de Rafael Altamira (encima del establecimiento de Valeriano García).

A las dos de la tarde la Excmo. Diputación provincial obsequiará al señor Altamira con un banquete en la ciudad de las palmas.

A las ocho de la noche, velada y banquete en el Casino.

## Día tercero

Almuerzo con que los señores catedráticos del Instituto y escuela de Comercio, invitan al insigne Rafael Altamira.

A los dos de la tarde, «mena» a todos los asilados de las Casas de Beneficencia, Hermanitas de los pobres y de Nuestra Señora de los Remedios, costeada por las entidades Junta de Obras del Puerto, que ha hecho un donativo en metálico de 100 pesetas, Oficio de la Unión Mercantil 50 idem.

La Peña 50 id., Sindicato de Riegos 50 id., Canal de la Huerta 50 id., y la Sociedad Económica de Amigos del País otras 25 id., total 325 pesetas para la organización de esta altruista y popular fiesta debida a la indicación del honrado presidente del Centro de Sociedades Obreras Sr. Sierra, al que sinceramente

felicitamos, como también a los señores Baeza, Javaloyes, P. del Pobil, Solá, Samper, Soto y Clemente, que en nombre de las sociedades por ellos dignamente representadas, hicieron el mencionado donativo.

A las seis de la tarde, conferencia en el salón capitular del Municipio en el que el Sr. Altamira disertará sobre la extensión de la enseñanza.

Por la noche banquete popular en la Casa del Pueblo, ofrecido por la Corporación municipal al predestinado e ilustre hijo de Alicante D. Rafael Altamira.

Más tarde, de once a doce, serenata por la masa coral Oféón Alicante.

## Día cuarto

En unión de todas las autoridades locales, visitará el Sr. Altamira los centros de la población, La Peña, el Tiro Nacional, el Uzai, la Asociación de la Prensa, el Oficio de la Unión Mercantil, la Cámara de Comercio, el Centro de Sociedades Obreras, el Ateneo y la Junta de Obras del Puerto, en donde tomará posesión de su cargo de presidente de honor, y mientras duren los festejos en honor a tan excelente hombre público, se darán 500 raciones en la Casona Económica a los pobres de la ciudad, los de las cantinas escolares, durante los tres primeros días del programa a cargo de la entidad Cámara de Comercio y por el cuarto día, otras 500 raciones costeadas por el Real Club de Regatas de Alicante.

## La Caja de Ahorros

Este establecimiento asociándose al homenaje que Alicante ha de tributar a su hijo ilustre Sr. Altamira, ha acordado realizar un acto de caridad.

Consiste en la devolución gratuita de todos los lotes de UNA peseta empeñados en dicho establecimiento y destinar la cantidad de 250 pesetas como bonificación a las diez primeras libretas de pensión que para retiros se abran en el Instituto Nacional de Previsión, por obreiros hijos de esta ciudad.

## Tintorería Barcelonesa

JUAN PAMBLANOO  
Méndez Núñez, 38.

Sucursal, Princesa, 3-Alicante

Lazos, sedas, arcos, pañuelos, gafas, dijas, fantasía, tapicería, mantillas, telas, mantelerías, géneros de punto, colosal surtidor abrigos para señora.

Trajes de caballero y niño, sobratodos, camisería, corbatería, cubiertas brotadas y piqués, pelizas y abrigos caballero.

DEPOSITO EN ARTICULOS NEGROS Y BLANCOS  
Grandes talleres de sastrería a cargo del reputado cortador  
D. Emilio Verdú

## BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, La Unión, Aquilas, Orueta, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla. Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Desconta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: De 9'30 a 1 y de 3 a 4

## CAJA DE AHORROS

PESETAS

Saldo anterior	13.236.679 40
Imposiciones durante la semana	432.676 66
Suma	13.669.356 06
R reintegros	348.537 03
Saldo	13.320.819 03

Cartagena 26 de Marzo de 1910.

## BLANCAS Y VERDES

### Ostras frescas

Procedentes directamente de Francia Probadas y os convenceréis. Llegadas regulares hasta el mes de Mayo.

Precios servidos con limón abiertas a domicilio:

Blancas: Primera gordas finas 1'60 pesetas docena. Medianas id. 1'10 id.

Verdes, una clase solamente: Primeras gordas finas 1'60 pesetas docena.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras.

## MAISON FRANÇAISE

52, paseo de los Mártires, Alicante.

## EL MECÁNICO

LUIS MORENO PEDRAZA ofrece sus servicios para la composición y limpieza de máquinas de escribir.

Calle Pérez Medina, 16, principal, Barrio Benalúa.

## Dermicur

Dá maravilloso resultado para quemaduras, cortes, escoriaciones, barro y esfuerzos.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Depósito, Vinda del Dr. Soler Sancho, San Cristóbal, 12 Alicante.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, E. COSTA

# El buen gusto Camisería especial de ADOLFO MORELA

Confección esmerada de toda clase de ropa blanca para caballero

Corbatas, pañuelos, artículos de plet y géneros de punto

17. Calatrava, 17.—Alacante

## GUANAYARA

### NOVELA HISTÓRICO-TRADICIONAL

POR

Francisco de A. Cabrera

—He recibido, señor capitán, órdenes para acompañar a los padres franciscanos que allí veis y esperan razón mía acerca de quién habita esta casa.

—¿Os interesa saberlo o lo deseáis los padres?

(58) —Ellos me envian.

—Pues id y decidles que aquí les guardo.

El oficial comunicó al Prior que un capellán, un anciano venerable esperaba.

—Ligero andar—dijo el fraile—llamar a un anciano venerable a quien puede ser un fugitivo capitán, un satélite de Satán.

—No digo que no; pero á juzgar por la apariencia me parece amigo del dogma.

—No fieis en apariencias, porque engañan con frecuencia cuando la fe se impone; y lo que vos creais devoción puede ser hipocresía refinada, tras la cual se oculta la incredulidad ó la herejía; pero en fin, vamos, vamos y veremos á quién puede aplicarse el humanum errare est.

Lomóvil, con un candil en la mano, esperaba al anciano la aproximación de los frailes, por más que no se le ocurría la misión que podría traerles; pero lo quiere confesar.

que no aguardaba, lo que sublevó su ánimo, fui observar que los padres se detuvieron á corta distancia, mojó uno de ellos el hisopo en el agua bendita de una caldereta y empezó á trazar cruces en todas direcciones.

No pudiendo contener Don Hernando su indignación, habló de esta manera:

—Pensad, reverendos padres, que un caballero os dispensa el honor de aguardaros, dejad esas ceremonias, en el presente caso tan ridículas como depresivas y vamos al grano. ¿Qué pretendéis?

—Señor caballero, soy el Prior del convento de Benisa, el Delegado del Tribunal de la Fe y vengo á interrogaros.

—Entrad, pues, vos solo.

—¿Por qué no los tres?

—Porque lo que he de deciros solo á vos importa.

—Lo que yo pueda oír, oírlo pueden también mis hermanos.

—Rara teoría, cuando un penitente quiere confesar.

—Ah, se trata de confesión! Haberlo dicho desde un principio. Vamos, pues, y dejad la puerta abierta, que será guardada por mis hermanos y por los soldados que me acompañan.

—Me ofendeis, r. verendo padre Prior, fray Justo Rovira de la Concepción, al concebir sospechas de un católico probado; pero para que veáis que nada temo, abiertas quedan las puertas, como deseo.

Acercóse el fraile al oficial y dijole al oido:

—Tomad precauciones.

Si por una parte las palabras del anciano habían sido atrevidas, por otra sabía el Prior que un fraile entonces era una potencia y más dada su representación y teniendo las espaldas bien guardadas. Se acercó, pues, á Don Hernando y le dijo:

—Os diré á donde queréis con valor y sin desconfianza, tratándose de un penitente.

Mientras el Prior seguía al hidalgo, dejó el fraile para sí:

—¿Cómo es que sabe mi nombre? No hay duda que me conoce. Y si sabe mi negra historia, si no ignora que antes que fraile fué bandido, este anciano pue de perderme; pero no es fácil que bajo este seyal reconozca á Jaime Montiel, el terror de las huertas del Segura, porque si mi anterior vida conociese con más respetos andaría. Sondaré, sin embargo, hasta descubrir quién es este hombre extraordinario en estas soledades aparcido y ver á dónde llega su audacia y su poder. Seamos cautos y estemos preventivos.

Atravesarón el salón, que al fraile le pareció de un lejo oriental y del salón pasaron á un gabinete reducido.

Este departamento tenía forradas las paredes de terciopelo negro, pendiendo de la del fondo un crucifijo de tamaño natural. Dos calaveras servían de candilabro á dos gruesos cirios de cera encendidos, sobre una mesa forrada de la misma tela. En las paredes laterales

